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PROCES VERBAL
Du ComiteSyndical

du 05/10/2023 a 14h00

L'an deux mille vingt-trois Ie 5 octobre a UhOO, Ie Comite Syndical du Syndicat Mixte de
Gestion pour I'approvisionnement en eau Potable de i'llle-et-Vilaine s'est reuni, en seance
ordinaire, a Rennes 2d ailee Jacques Frimot, sous la Presidence de Monsieur Joseph
BOIVENT.

Efaient presents : Messieurs Joseph BOIVENT, Michel DEMOLDER, Teddy REGNIER, Jean-
Francis RICHEUX, Remi PITRE, Georges DUMAS, Christian SORIEUX, Yann SOULABAILLE
Regis GEORGET, Andre LAITU, Jean RONSIN, Jean-Claude BELINE

Etaient absentfe^s ou excusefe): Mesdames Emmanuelle ROUSSET, IVIarie-Edith MACE
Messieurs Patrick HERVIOU, Guillaume PERRIN, Marcel LE MOAL,

Pouvoir:

• de Monsieur Patrick HERVIOU a Monsieur Joseph BOIVENT
• de Monsieur Guillaume PERRIN a Monsieur Jean-Francis RICHEUX

Assistaient egalement: Mesdames Segolene NEYRET - Le GORGEU payeuse
Departementaie, Mylene DUVAL du SIEFT, Monsieur Antoine DECONCHY, et Mme Veronique
PERRATON du SMG-Eau35

Secretaire de seance : Remi PITRE

Nombre de Membres du Comite presents : 12
Nombre delVIembres_du Comite votants : 14

Date de la convocation : Ie 28 septembre 2023

La seance est ouverte a 14h00 sous la presence de Monsieur Joseph Boivent.

A la convocation des delegues tituiaires, etaitjointe une note explicative de synthese et
des annexes resumant I'ensemble des points

Monsieur Boivent remercie Madame Neyret- Le Gorgeu pour son aide apportee dans
les differents dossiers CRC-AVA-TVA.-.et la gestlon courante.

Madame Neyret incfique avoir eu des relations de confiance avec Ie SMG-Eau35, que
les echanges ont toujours ete constructifs et bases sur des relations de confiance
mutuelles. Elle indique que Monsieur Charles, LERAY a ete nomme et qu'il prendra son
paste mi-octobre,
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Administration generate

?23/10-01 Approbation du proces-verbal du comite du 30/06/2023
Apres en avoir delibere, !e Comite syndical,

1°) ENTERINE ledit compte-rendu.
Les conclusions du rapport sont adoptees a I'unanimite

?23/10-02 Designation d'un secretaire de seance
Apres en avoir delibere, Ie Comite syndical,

1°) NOMME Monsieur Remi PITRE Secretaire de seance.
Les conclusions du rapport sont adoptees a Funanimite.

?23/10-03 Point sur les delegations au president et au bureau

Dans Ie cadre de ses delegations Ie President a signe les marches et conventions
suivants durant la periode du 30 juin au 28 septembre 2023 :

Delegations du President

Date

03/07/2023

13/07/2023

17/07/2023

14/09/2023

15/09/2023

15/09/2023

Objet

Impression Rapport annuel obsen/atoire

Envoi postal Rapport annuel
obsen/atoire

Constat huissier Permis de construire
Villejean

Impressions invitations 30 ans

Reproduction dossier enquete publique
ava

Publicite Avis d'enquete publique
Violaine Atlantiqy^

Attributaire

ADA

La Paste

Commissaire
de i'Ouest

ADA
ADA

Medialex

Monfant
(TTC» €

2 304,46€

1 467,32€

423,40

199,32€

1 992,98€

2000,99€

Signatures Marches
31/08/2023
31/08/2023
17/07/2023

Diagnostics anciens captages
Diagnostics anciens captages^

Etude Juridique Statut Ava..

Log Hydro
Labocea

Grouepement
Cabinet

Bourgois / Loire
Henochsberg /

FCL

173 075,90€
28 980,10€

55 860,00€

Delegations du Bureau

Le bureau syndical du 14 septembre 2023 a delibere pour valider les financements
suivants ;

- CEBR : travaux sur I'usine de la Douettee pour un montant de 107 000 € de
financement en direct (traitement des metabolites : 80%).

- Eau des Portes de Bretagne : travaux sur I'usine de la Gueriniere pour un montant
eligible aux financements de 436 000 € HT. Le financement sera direct. Le taux
de financement sera decide lors du present comite syndical pour les usines
locales (cf. point ordre du jour) modification du reglement
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financier).L'accelerateur du Bas Rampon pour un montant de 58 200€ en
financement direct.

Apres en avoir delibere, les membres du Comite prennent acte des decisions prises

Statuts

?23/10-04 Modification des statuts : mise a jour de fa liste des adherents

Monsieur Boivent presente Ie point, Monsieur Demolder intervient en expliquant que suite au
deces de I'ancien representant de la CCVIA Monsieur LOUAPRE, aucun representant n'avait
ete nomme en raison de I'integration de la CCVIA a ia CEBR.

Monsieur Boivent rappelle que la CCV1A n'exerce plus de competences eau potabie depuis
debut 2021 et suite a son adhesion complete a ia CEBR.

Monsieur Boivent propose done de modifier les statuts du SMG-EauSS pour retirer la CCVIA
de la liste des adherents. II precise que cela ne modifierait pas la representation des autres
structures adherentes.

II propose de modifier egalement de mettre a jour la denomination des autres adherents du
SMG-Eau35. [I est procede a la lecture de Farticle modifie 1 :

«ArticJe 1 — Denommatwfi

Le syndicat Mixte de Gestion pour I 'approvishnnement en eau Potabfe de 17/.}e-ef~ Vilame (SMG
Eau35) constitne par 1'arrete prefectoral dll 17 decembre 1993, modifie, a comme adherents les
collectiviles snivantes :

• Collecfjvife Eazi du Bassin Rennciis,

• Commimaute de commimes de Brefagne Romcmtiqzie

• Comnnmaitte de communes de Saint-Meen Montaiiban

• Eau des Fortes de Bretagne

• Eazi dn Pays de Fovgeres

• Ean cin Pays de Saml-MaIo

• Syndicat IntercommnnaJ des em/x de laforet dzi Theil

• Syndicat mixte de production Ovest 35

• Depcniemen! d'Ule-et-Vilame »

Monsieur BOIVENT explique que Ie SMG-Eau 35 est un syndicat mixte ouvert et conformement
aux statuts du SIVlG-Eau35, ces derniers peuvent etre modifies directement par vote a la
majorife qualifiee du comite syndical.

I] precede done au vote et ce point est valide a I'unanimite.
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Administratif / financier

?23/10-05 Decision Modificative Aqueduc Vilaine Atlantique

Montant des travaux 2023

Monsieur Deconchy explique qu'au vu de I'avancement rapide des travaux et d'un
decalage entre Ie BP 2023 et I'AP/CP de I'Aqueduc Vilaine Atlantique, ji s'avere
necessaire de modifier la ligne budgetaire correspondant aux depenses de travaux sur
I'Aqueduc Vilaine Atlantique afin de la porter a 19 381 341 €, au lieu de 15 000 000 €
actuellement.

II convient done d'augmenter 1'article 2315 de 4 381 341€ TTC

En consequence, il est egalement necessaire d'augmenter les previsions de recettes
par emprunts article 1641 dans les memes proportions

Ceci ne modifie ni Ie montant total du projet, ni I'Autorisation de Programme / Credit de
Paiement votee en debut d'annee.

Recuperation TVA

Monsieur Deconchy explique que par resent fiscal re?u en j'uin 2023, ie SMG-Eau35 a
re^u ['assurance que ies depenses liees a la realisation, a la gestion et aux achats /
ventes d'eau de I'Aqueduc Vilaine Atlantique sont assujetties a TVA. La TVA payee
peut done faire I'objet d'une recuperation directe par Ie SMG-Eau35.

1] convient done de prenclre en compte cette recuperation, qui devrait concerner les
paiements realises durant les exercices 2020 a 2023.

Madame Neyret-Le Gorgeu explique que la repercussion comptable exacte ne pourra
etre detaiilee qu'au prochain comite et qu'il sera necessaire de faire des decisions
modifications afin de tenir compte de cette modification.

Elle indique egalement qu'en fonction des arbitrages en cours au nlveau de la
Prefecture et des services fiscaux sur les montants recuperables, la ligne 10222
correspondant a la recuperation via Ie FCTVA devra egalement etre adaptee avant la
fin de Fannee.

Monsieur Boivent propose done de procederau vote de la DM n°1 a savoir uniquement

Articles
2315
1641

Depenses
+4381 341€

Recettes

+ 4 381 341€

Apres en avoir delibere, ia proposition est adoptee a I'unanimite
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?23/10-06 Deliberation Rifseep

Monsieur Deconchy explique que cet ete, Ie CDG 35 a attire I'attention du SIVlG-Eau35
sur les deliberations suivantes :

• ?16/12/05, instaurantetvalidantleRIFSEEP,
• ?18/11/09 instaurantetvalidant Ie complement indemnitaire
• ?21/10-10 Actualisant et adoptant Ie RIFSEEP aux agents de categorie A.

Ces deliberations prevalent en cas de Conges Longue Maladie et de Conges Longue
Duree Ie maintien de 1'IFSE ainsi que Ie versement possible du complement
indemnitaire.

Or cette application a fait I'objet de plusieurs contentieux. En date du 22 novembre
2021, Ie Consejl cTEtat a annule plusieurs deliberations presentant cette clause.

Monsieur Boivent expfique qu'un agent du SMG-Eau35 est concerne. li convient done
de remplacer la deliberation. II propose done les dispositions suivantes :

IFSE
CMO/CmS : Maintien de I'lFSE dans
les memes proportions que Ie traitement

CLM/CLD : Pas de maintien

CIA
Pas de modulation du CIA: en fonction de
I'engagement professlonnel et de la
maniere de servir definis par deliberation

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

?23/10-07 Renouvellement marche CDG sur I'assurance statutaire

Monsieur Boivent indique aux membres du Connite Syncfical que Ie SMG35 a mandate
Ie CDG35 afin de mettre en oeuvre les procedures de mise en concurrence des
entreprises d'assurances agreees en vue de souscrire un contrat d'assurance des
risques statutaires du personnel titulaire et non titulaire.

La proposition du CDG35 est acceptee par Ie comite syndical. La compagnie
d'assurance retenue est la CNP et Ie cabinet Relyens (meme compagnie d'assurance
que Ie precedent contrat).

La duree du contrat est de 4 ans avec une date d'effet au 01/01/2024.

Les faux proposes sontde 5,95% avecune franchise de 15 jours fermes pararret (prise
en charge a 80%).

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

?23/10-08 Autorisation president a vendre les locaux

Monsieur Boivent explique qu'ii a re^u une proposition d'achat des locaux actuels. Mais
pour proceder a la signature cf'un compromis, il est necessaire de prendre une
deliberation I'autorisant a vendre les locaux.
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11 rappelle que Ie SMG-Eau35 est proprietaire des locaux actuels, et qu'il va prendre
possession de ses nouveaux locaux en octobre. Et considerant que ia collectivite n'a
pas d'interet a rester proprietaire des actuels locaux, il est done propose aux membres
du comite de deleguer a Monsieur Ie President la vente des anciens locaux, et de
I'autoriser a etablir et a signer tout document afferent a la vente.

Monsieur Laitu demande si la proposition est conforme au marche des ventes de
bureaux sur Rennes. Monsieur Boivent indique que la proposition est conforme a la
fourchette transmise par Ie service des Domaines. II precise egalement que Ie marche
financier se tend de nouveau en raison des augmentations des taux bancaires.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

Financements

?23/10-09 Modifications des financements du SMG-Eau35 : nouveau
reglement financier

Monsieur Boivent indique que conformement aux remarques de la CRC, la commission
Travaux / Finances a travaille sur les criteres de financement des travaux. Une nouvelle
redaction du reglement financier pour les travaux est proposee. Elle reprend les
orientations prises par Ie bureau syndical :

- Financement de toutes les usines des adherents du SMG-Eau35 : 80%
- Financementdes interconnexions : 80%
- Financement des travaux structurants sur les barrages : 50%
- Financement des ouvrages de transport d'eau brute : 80%
- Financement du renouvellement des reseaux de distribution en secteur rural : 50%

Monsieur Deconchy precise que la notion d'antenne secondaire n'apparait plus dans
cette version du reglement financier,

Monsieur Boivent indique que Ie financement du renouvellement des reseaux de
distribution des secteurs ruraux est une incitation a la solidarite departementale.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

?23/10-10 Programme complementaire n°2

Monsieur Boivent rappelle que de nouvelles demandes de financement ont ete validees
par deliberation au bureau syndical. Elles necessitent I'inscription de montants
complementaires au programme d'operation du SMG-EauSS :

Beneficiaire

CEBR

Eau des Fortes
de Bretagne

Theme

Usine

Usine

Operation financee

Traitement metabolites sur Fusine de la
Douettee

Refonte de I'usine de ia Gueriniere

Montant a
inscrire

107000

349 000

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite
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?23/10-11 Fixation surtaxe 2024

Conformement aux statuts, la fixation du montant de la surtaxe se fait annuellement. Le
montant de la surtaxe pour 2024 doit etre fixe des que possible pour etre integre aux
factures emises en fin d'annee.

Monsieur Deconchy presente les enjeux financiers aux membres cfu comite syndical.

Monsieur Boivent explique qu'apres en avoir discuter au bureau et afin de faire face
aux montants de travaux prevus a court terme et a I'augmentation constatee des
montants des investissements, il propose une augmentation du montant de ia surtaxe
0,18€/m3, centre 0,17 €/m3 actuellement (montanten vigueurdepuis 2015).

Monsieur Demolder ne spuhaite pas cette augmentation en raison des remarques de la
CRC. II explique que la CEBR a pris la decision de ne pas augmenter sa surtaxe et de
ponctionner dans les reserves de la CEBR. II precise egalement que les depenses
annoncees ne vont pas etre realiser immediatement qu'il ne faut trap anticiper.

Messieurs Ronsin, Laitu, Dumas, Sorieux preferent que I'augmentation soit reguliere et
de faible montant afin de ne pas trap peser sur les menages.
Monsieur PJtre intervient et explique que les taux bancaires ne cessent d'augmenter et
qu'une grande partie des empmnts pris en charge par Ie SMG-Eau35 pour Ie compte
des adherents sont sur des taux variables.

Monsieur Boivent propose au vote de ce point.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a la majorite des votes et 2 votes
centres.

15h06 Depart de Monsieur Richeux

Administration technique

?23/10-12 Charte departementale sur la tarification des gros
consommateurs

Monsieur Regnier explique que dans la commission maTtrise des besoins et
prospectives ils ont realise un travail sur les « gros consommateurs » d'eau potable (>
10 000 m3/an), ceux-ci representent 17 % de la consommation totale d'llle-et-Vilaine
(donnee 2021). Leur consommation totale a signi.ficativement augmente depuis 2015.
Parmi eux, les volumes consommes par les industries sont tres largement majoritaires.
La maTtrise des consommations industrielles d'eau potable constitue done un enjeu
important pour la securisation de I'alimentation en eau potable du departement dans les
annees a venir.

II explique que ie prix au m3 applique aux gros consommateurs constitue un des leviers
pour maitriser cette consommation.

II Jndique vouloir conformement aux orientations prises lors des derniers bureaux
syncficaux, qu'une charte sur ia tarification des gros consommateurs soit etre proposee
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a !a signature des collectivites distributrices d'llle-et-Vilaine, qui sont competentes pour
la politique tarifaire.

Cette charts, dont Ie projet a ete jointe en annexe, se base sur un prix minimum de
1,50 €/m3 (hors TVA, redevances Agence de I'Eau et surtaxe SMG-Eau35).

Monsieur Regnier explique que dans un souci de lecture des tarifs I'eau, il souhaite que
ce prix soit affiche toutes taxes comprises afin que cela soit clair pour chaque
consommateur.

Le prix minimum des « gros consommateurs » est fixe a :
1,50 + part SMG-Eau35 + part des Agences de I'eau + TVA

Soit 2,07€/m3

Afin d'harmoniser la tarification au niveau du departement il est propose de fixer la date
butoir au 1 janvier 2026 sauf pour les engagements deja passes ou il est propose
cTautoriserjusqu'au 1erjanvier2028.

Monsieur Souiabaille precise que ce tarif sera bien Ie prix planche applique sur
Fensemble du departement.

Le comite syndical autorlse Ie president du SMG-Eau35 a signer cette charte et a
I'envoyer aux coilectivites distributrices du departement.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

?23/10-13 Signature de conventions de maitrise d'ouvrage delegue pour
des recherches en eaux souterraines

Monsieur Deconchy rappelle que les recherches en eaux souterraines sont un des
outils inscrits au schema departemental pour augmenter ou maintenir les prelevements
dans les annees a venir. Cette demarche est toutefois longue et complexe et demands
des competences techniques specifiques.

A la demande de la CC Bretagne Romantique et d'Eau du Pays de Fougeres, un projet
de convention de maTtrise cf'ouvrage deleguee a ete redige pour permettre au SMG-
Eau35 de mener ies premieres etapes de [a recherche en eau, en collaboration etroite
avec les collectivites productrices d'eau. Conformement a la reglementation, les frais
afferents a cette maTtrise d'ouvrage deleguee seraient a la charge des collectivites
acfherentes.
Monsieur Demolder s'interroge sur les etudes deja menees par Ie BRGM.

Monsieur Boivent indique que ces etudes, que Ie SMG-Eau35 a soutenues
financierement, ont permis de mettre a jour des cartes avec des hypothetiques
volumes. Or maintenant, il est necessaire de pratiquer ies sondages sur Ie terrain.

Monsieur Deconchy explique que Ie SMG-Eau35 se chargera de ia partie technique et
que ies collectivites adherentes rembourseraient les frais incombant a leur territoire. 11
rappelie que la demarche restera sous la responsabilite des coilectivites adherentes.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite
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?23/10-14 Chaire Eaux et Temtoires : suite a dormer

Monsieur Demolder explique que la CEBR et la SPL Eau du Bassin Rennais ont cree
avec la fondation de I'universite de Rennes une chaire de recherche « Eaux et
Territoires ». Cette chaire fonctionne sur un principe de mecenat et permet de flnancer
des actions de recherche en lien avec les preoccupations des syndicats d'eau potable.

La chaire precedents a notamment donne iieu a une these sur I'optimisation de
i'utilisation des ressources superficielles et souterraines dans Ie contexte de
changement climatique.

Cette chaire ast en cours de renouvellement et Ie SMG-Eau35 a ete approche pour y
participer.

Monsieur Boivent indique qu'une reponse doit etre apportee rapidement sur la decision
du syndicat.

I! explique etre sensible aux problematiques de I'elevation des niveaux de temperature
dd I'eau des Barrage, et egalement sur la capacite de recharge des differentes nappes.

I! propose aux membres du comite syndical de fixer la participation maximaie du SMG-
Eau 35 a 30 000€/an, et d'autoriser Ie president a signer cette convention de maTtrise
d'ouvrage deleguee.

Apres en avoir delibere, la proposition est adoptee a I'unanimite

II est 16h15 ia seancetest levee
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